

M. G. Henry arriva quelques instants après, et reconduisit son éléphant tout heureux de revoir son maître, mais paraissant assez fier du timbre qu'il avait fait.

Société des « Prévoyautes de l'Avenir ». — Dans la séance annuelle de la 12^e section des « Prévoyautes de l'Avenir » qui eut lieu le dimanche au Café Richelieu, boudoir de Partie à M. Lassalle, vice-président, prononça une allocution que nous avons reproduite, et dont voici le texte :

« Appelé à présider la première assemblée générale de la 12^e section des « Prévoyautes de l'Avenir », à Roubaix, je tiens à vous remettre d'abord une vaste somme.

Eugène Aubert. — Brinon-sur-Sauldre (Cher).

« Vous connaissez tous, messieurs, le but de notre société, ce but, qui une fois atteint, éteint la misère à tous ses associés, est humanitaire entre tous. Nous serons certainement plus tard d'avoir au moins du pain pour nos vieux jours, et, en même temps que s'augmentera notre fortune, nous apprendrons nous-mêmes à faire des sacrifices, car nous devons continuer d'enseigner les classes, les unes contre les autres.

« Vous connaissez tous, comme moi, le mécanisme de notre société. Vous avez pu voir que les factures de matière dans nos magasins sont passées à des prix qui sont en effet élevés, mais qui sont également une lourde charge fiscale de responsabilités. Mais ils ne sont pas seuls à avoir une tâche à remplir : vous aussi, messieurs, avec la vobis : chaque sociétaire a des devoirs et il doit assumer ces devoirs à mes yeux, et non pas à tout le sein de sa famille, au milieu de ses parents et amis, même parmi les personnes avec lesquelles ses habitudes journalières le mettent en rapport : il doit montrer, à chacun, les avantages que l'on peut retirer de la Société.

« Il ne faut pas que, plus tard, l'on vienne lui dire : « Ah ! si j'avais su ! si j'avais connu votre société, je pourrais alors vivre heureux et sans craindre le lendemain. »

« Nous, messieurs, il ne faut pas que l'on nous reproche cela ; il faut que, partout, le sociétaire fasse de la propagande, non seulement parce que c'est son intérêt, mais aussi et avant tout parce que c'est l'intérêt de toute l'entité.

« Mais, messieurs, si vous avez des devoirs, vous avez aussi des droits ; ce sont eux de réellement exactement sur ce qui se passe dans votre section ainsi que dans toutes les sections qui composent la société.

« Comme les moyens financiers dont dispose chaque section, sont très restreints et seraient insuffisants pour renseigner personnellement chaque sociétaire, la société a fondé un journal par conséquent tous les deux mois, nommé « Le Journal de politique » — notre politique appétant humaine.

« Dans ce journal, chaque sociétaire, soucieux de ses intérêts, trouvera des renseignements utiles : il pourra voir, par exemple, tout ce qui se passe dans la société, tout ce qui se passe dans la ville, tout ce qui se passe dans les amis, qui son comité pourront, s'il y a lieu, apporter des améliorations à notre ouvrage.

« Voilà nos droits.

« En conclusion, voyons si, réellement, nous possédons dans notre ville des éléments sérieux, capables de former et de grouper un grand nombre d'adhérents.

« Bien sûr, la réponse est facile. Jamais ville ne se trouva dans de meilleures conditions ; en effet, voici un exemple : La ville de Tours (Indre-et-Loire) ne possède que 72,269 habitants : au moins de moitié inférieure, elle obtient son premier millier d'adhérents : est-ce qu'une ville comme la nôtre, qui comprend 100,000 habitants, ne devrait pas être meilleure ? On trouve les classes toutefois plus que dans la ville, lorsqu'il s'agit d'hommes, d'arts de commerce, d'industrie, s'est toujours trouvée à la tête de toutes les villes de France, ne prenait pas également la première place. Il s'agit d'ailleurs de la ville d'Alençon, qui n'aurait pas encore le caractère de ses habitants pour ne pas être sur que bientôt Roubaix, comme en toute chose, tiendra la tête parmi les sections organisées d'un bout à l'autre de territoire.

Aussi, messieurs, c'est avec confiance que nous envisageons l'avenir de la 12^e section.

« Lille a obtenu 400 adhérents en six mois ; il faut que Roubaix soit à son millième sectionnaire en janvier 1888, et nous pouvons, dès à présent, y compter. Et nous, nous devons être sûrs que nous réussirons à faire entrer tous les habitants de la ville de Roubaix. »

M. Bérat, secrétaire, lit ensuite un rapport fort intéressant dont voici un extrait :

M. Bérat fait connaître d'abord, en quelques mots, l'histoire de la formation de la 12^e section. Il rappelle que c'est M. Paul Brunet, employé à l'administration des douanes, qui se fit inscrire au premier comité central de Paris. M. Brunet donna connaissance des statuts, que lui avait envoyé le préfet MM. Henri Dubucage et Lassalle, administrateur, dès le 11 septembre, leur adhésion au comité central.

M. Lassalle développa devant plusieurs personnes les avantages de l'association et obtint 26 adhésions.

Le 3 octobre, la 12^e section était fondée à Roubaix, et obtint l'approbation du comité central de Paris,

et obtint l'approbation du comité central de Paris,